

Le Venezuela, pays riche en ressources, possède un potentiel de croissance économique extraordinaire. Par habitant, il est déjà le pays le plus riche d'Amérique latine. Ces facteurs, combinés au système démocratique de gouvernement qui y règne et à la vigueur et à la stabilité de son économie, font du Venezuela l'un des chefs de file d'Amérique latine sur les plans politique et économique. Représentant aussi un des marchés les plus attrayants et les plus dynamiques du continent, il y est le fournisseur de biens industriels le plus prometteur.

1.20 PRODUCTION AGRO-ALIMENTAIRE

Les conditions climatiques et les terres du Venezuela conviennent bien à l'agriculture, particulièrement à la culture du maïs, du café, du cacao, du coton, du riz, des graines de sésame, du tabac et de la banane plantain, ainsi qu'à l'élevage du bétail. Les zones au large des 2 816 kilomètres de littoral offrent d'immenses ressources halieutiques et présentent d'excellentes conditions pour l'aquaculture. L'investisseur étranger est invité à explorer ces domaines et la propriété étrangère de terres agricoles est autorisée.

L'infrastructure de l'industrie agro-alimentaire vénézuélienne est probablement la meilleure d'Amérique latine; cependant, elle s'est développée dans le cadre d'interventions politiques massives et fréquentes qui ont limité le potentiel du secteur agro-alimentaire vénézuélien en matière de volume et de qualité. Le consommateur s'est habitué à la stabilité des prix des produits alimentaires, à cause des importantes subventions de l'État dans le secteur qui favorisent la production alimentaire locale composée en grande partie de matières premières importées.

2. INFORMATION SUR LE MARCHÉ DE L'AGRO-ALIMENTAIRE

2.1 VUE D'ENSEMBLE

La région des Antilles offre des possibilités nombreuses aux exportateurs canadiens de produits alimentaires à forte valeur ajoutée (charcuterie) et de boissons alcooliques, à cause de l'accroissement significatif du tourisme et de l'expansion du secteur de l'hôtellerie et de la restauration dans la région. La proximité géographique du Canada (par les États-Unis et la Floride), les politiques favorables à l'importation depuis l'adhésion du GATT et les tarifs-marchandises raisonnables font du Venezuela et des Antilles néerlandaises (Aruba, Bonaire et Curaçao) un marché facile à pénétrer.

Les Antilles néerlandaises, comme les autres îles des Antilles, sont principalement orientées vers le tourisme et elles doivent importer la plupart des produits alimentaires. La plus grande partie de ces importations ne sont assujetties à aucune restriction.